
                    
 

 
 
 
 

GR 28/09/2017            PV n° 10 
 

COMPTE-RENDU DE REUNION DU COMITE DIRECTEUR D’ACSIEL ALLIANCE ELECTRONIQUE 
Tenue le 20 septembre 2017 

A l’Espace Hamelin – Paris 
 
 
Présents 
 
STMICROELECTRONICS  MATHERON Gérard   Président 
ANRITSU   FAUXPOINT Eric  VP Trésorier 
AOIP    LESTIENNE Nicolas 
ATEMATION   HAGEGE Bernard 
CEA-LETI   LEQUEPEYS Jean-René  VP R&D 
CIRCUIT IMPRIME FRANÇAIS ALBRIEUX Philippe 
CIMULEC-SYSTRONIC  PERNOT Philippe  
KEYSIGHT   NEEL Benoît 
MURATA   MURRAY Franck 
SEICA    DUPOUX Stéphane 
SMITHS Connectors  RAMEZ Michel   VP Déploiement du Réseau 
SOFRADIR   BENSUSSAN Philippe 
SOITEC    BERIOT José 
TDK ELECTRONICS  PONTHIEUX Arnaud   VP Marketing-Communication 
ACSIEL    RIZZO Gilles 
ACSIEL    THIERCELIN Eric 
ACSIEL    VELLY Jean-Pierre 
  
Excusés ou représentés 
 
ACB/ATLANTEC   RIGON Gilles 
AIRBUS Defence and Space JOUBERT Emmanuel  D&S  
AXON’Cables   PUZO Joseph 
E2V Semiconductors  FELLOUS Cyril  
IFTEC    ALBRIEUX Pierre-Jean  VP Attractivité/Formation  
RADIALL   VALLET Gérard 
RAKON    ROUGIER Alain 
ROHDE & SCHWARZ  PRUNET Jean-Christophe 
TRESCAL   DELRIEU Olivier 
WÜRTH Elektronik  LOOS Thomas 
 
 
1. Agenda 
 

Le Président Gérard MATHERON accueille chaleureusement les membres du Comité Directeur d’ACSIEL 
Alliance Electronique et présente l’agenda de réunion, lequel est approuvé par les participants. 
 

2. PV de la précédente réunion 
 

Aucune remarque n’ayant été formulée au préalable, ou au cours de cette réunion, le procès-verbal de la 
précédente réunion du Comité Directeur d’Acsiel Alliance Electronique est approuvé à l’unanimité. 



3.  Tour de table - Conjoncture 
 

Comme cela est devenu coutume, le Comité Directeur procède au tour de table. 
 
La tendance générale du premier semestre 2017 était à la hausse pour la plupart des membres du Comité 
Directeur. Ce trimestre ne dévie pas à la règle et reste pour la majorité toujours dans cette lignée. Le 
baromètre Acsiel à fin Juin 2017 est présenté par Gilles Rizzo qui confirme la tendance exprimée. 
L’année est annoncée comme record pour le marché des semiconducteurs (croissance mondiale 
séquentielle de 22% en juillet), bon signe pour les autres collèges. La demande est toujours soutenue sur 
les marchés Automobile et Industriel.   
 

4. Suivi des plans d’actions définis lors de la précédente réunion 

 
 Rentrées de cotisations :  

Au 20 septembre, 91k€ restaient dus, correspondant à 29 retardataires dont 21 sans réponses (multiples 
relances). Gilles Rizzo avait alerté au préalable les Présidents de collège en leur fournissant les détails 
nécessaire à leurs actions de recouvrement. Certains efforts ont commencé à payer. Actions à poursuivre. 

 

 Cotisations FIEEC/MEDEF et autres organismes : 
Une rencontre entre Eric Fauxpoint et Eric Jourde a eu lieu début septembre. 
Un accord de sortie par le haut pour chaque entité a été trouvé. Le montant de cotisation globale annuelle 
négociée et à verser à la FIEEC s’élèvera à 145 k€/an (versus un montant appelé en 2016 et 2017 de 176,136 
k€ et un paiement d’Acsiel en 2016 de 135 k€). 
 
Le montant négocié se répartit ainsi : Contribution FIEEC : 102,364 k€, MEDEF/IUMM/GPME : 37,320 k€, 
AFNOR : 5,316 k€. Les régularisations comptables seront effectuées (incluant effacement de l’antériorité 
2016) 
 
Pour Acsiel ce nouveau montant reste néanmoins élevé, représentant 26% du total des cotisations appelées 
auprès des adhérents. Désormais, les sources d’économies sur ce poste ne pourraient se faire que sur les 
cotisations à verser au Medef et à l’AFNOR. 
De manière à mieux expliquer cette contribution payée à la FIEEC, le Comité Directeur décide de promouvoir 
auprès de l’ensemble des adhérents de l’Alliance, les différents services à valeur ajoutée que peut leur offrir 
la FIEEC. Un plan d’action sera établi par Gilles Rizzo avec le support des VP.  

 

 GT ligne virtuelle : 
La réunion kick-off est programmé le 5 octobre. Chaque collège ayant désigné un représentant, le travail peut 
démarrer. 
 

5. Etudes 
 

 Etude DGE sur la Cartographie de la filière électronique en France, les enjeux et défis à relever 
3 offres ont été reçues par la DGE, l’analyse des dossiers et la sélection du cabinet est programmée pour fin 
septembre.  Acsiel en qualité de co-financeur avec le Snese, le SPDEI et la FIEEC est membre du comité de 
pilotage. 
 

 Etude IoT Supelec : 
Le sujet présenté par les étudiants lors de l’AG a été bien perçu, d’autres sujets à caractère plus 
technique cette fois pourront être soumis aux étudiants en 2018. Réflexion en cours et budget à 
prévoir. 
 

 Cartographie des formations en électronique : 
Cette demande générique est récurrente. Elle sera traitée dans le cadre de l’étude DGE. 
 

 Marché des composants : 
Demande récurrente des collèges composants (actifs, passifs, connectique). Réflexion à mener. 



 

 IESF : 
L’étude réalisée en 2016 a soulevé des questions spécifiques à l’électronique qui seront injectées dans 
l’enquête 2018. Un budget sera à prévoir. 

 
6. Formation et attractivité des métiers 
 

Philippe Albrieux informe les participants de la nomination d’un nouvel Inspecteur Général pour 
l’électronique au Ministère de l’Education Nationale. Il prend action d’organiser une réunion de mise en 
relation avec celui-ci. 

 

7. Communication 
 

Gilles Rizzo présente le programme du dernier trimestre de l’année. 

 
• WEF Angers (du 26 au 28 octobre), Acsiel est principalement impliqué dans les workshops 

préparatoires à la construction de la feuille de route : synthèse le 26 avec l’ensemble des 
experts (une cinquantaine dont une vingtaine venant des membres d’Acsiel) et restitution en 
séance plénière le 27 octobre après-midi.  
 

• Colloque IoT Angers (25 octobre à l’ESEO) : Acsiel partenaire de l’événement bénéficiera d’un 
stand. 
 

• Productronica - Munich (14 au 17 Octobre) 
Acsiel CIF et Exelsius exposeront sur un stand commun (Hall 4 – Stand 421) 

• Budget m2 + Stand = 25k€ à financer par Acsiel 
• Support de Business France attendu 
• A noter un fort désistement de plusieurs adhérents qui s’étaient engagées puis 

se sont retirés. Un courrier demandant compensation leur sera adressé. 
 

• JRE Lille (Lilliad 6 décembre) « L’Electronique innove dans les transports en Hauts de France » 
• Prix des stands très attractif (400 € pour les adhérents) 
• Partenariat Acsiel i-Trans 
• Infos site web 

 
• Articles IoT dans l’Usine Digitale 

• Bilan très mitigé (dépenses 60 k€), le Comité Directeur décide de ne pas 
renouveler l’expérience 

• Prévoir compilation des articles pour diffusion aux adhérents et à la presse. 

 
8. Actualité d’Acsiel 
 

• Connectique :  
Le 27 septembre à l’Espace Hamelin les connecticiens d’Acsiel organiseront leur deuxième séminaire sur 
Reach et ses impacts pour la profession, 40 Key OEMs sont attendus dont Airbus, Thalès, Safran, Dassault, 
Renault, DGA, Alstom, etc… 
Plan d’action de valorisation de la profession : « Développer et produire des connecteurs en France », 
lancement du GT à prévoir avant fin 2017. 
 

• RSE :  
Jean-Pierre Velly présente et remet aux participants le nouveau livre du club Rodin « Réinventer nos PME, le 
Rôle essentiel de la RSE », très didactique 
 

• FCIL Hyperfréquence : 
La première promo a démarré, à noter l’excellent support apporté par le collège Test et Mesure en formation 
et prêt d’équipements : remerciements du Rectorat de Versailles. 



 
• Création d’un laboratoire de simulation : 

Michel Ramez présente ce projet consistant à créer en région Hauts de France le laboratoire français de 
simulation et de caractérisation de la fiabilité dans les transports. Il fait appel aux membres désireux de 
s’impliquer dans le projet. Dossier à suivre. 

  
9. Réorganisation de la gouvernance de l’Alliance 
 

Gérard Matheron annonce son départ prochain de STMicroelectronics pour prendre une retraite bien 
méritée. En conséquence et en sa qualité de Président d’Acsiel, Gérard devra démissionner de cette 
fonction. 

 
Une AG extraordinaire est d’ores et déjà programmée le 18 décembre 2017 au cours de laquelle nous 
devrons élire un/une nouveau (elle) Président(e). 
 
D’ici là un appel à candidatures sera fait auprès des membres du Comité Directeur. Début octobre Gilles 
Rizzo informera chacun de la procédure à suivre. 

 
L’ensemble du Comité remercie très chaleureusement Gérard pour la grande qualité de sa présidence, 
tout en regrettant son départ. 

 
10. Calendrier prévisionnel des réunions 2017 

 
Pour mémoire il est rappelé le calendrier des réunions pour 2017. 
Le même principe de fonctionnement du Comité Directeur qu’en 2016 a été appliqué, soit réunion de 
13h00 à 16h00 chez Acsiel (en salle Acsiel ou à l’Espace Hamelin selon le nombre de participants), incluant 
repas. 
 
Les dates retenues pour 2017 étaient les suivantes : 
22 février, 5 avril, 22 juin, 20 septembre, 30 novembre. 
 
La prochaine réunion est donc fixée au 30 novembre 2017 à 13h00 (invitation Outlook déjà envoyée). 

 
10. Conclusion 

 
Le Président Gérard MATHERON conclut cette dixième réunion des membres du Comité Directeur 
d’ACSIEL Alliance Electronique, en les remerciant chaleureusement pour leur forte contribution et se 
réjouit de constater une motivation générale à la réussite de l’Alliance. 

 
Paris, le 28 septembre 2017 
 
Le Président d’ACSIEL Alliance Electronique 

 
 

M. Gérard MATHERON 
 
 

P.J. : Présentation faite en séance. 


